
 1

■参加者数、アンケート協力者数 
 参加者 アンケート協力者

第１分科会 ２９ １８

第２分科会 ２８ １１

第３分科会 ３３ １８

第４分科会 ２７ １９

第５分科会 ２４ １４

全体会のみ等 ８ ２

事務局等 １０ －

総計 １５９ ８２

 

１．円陣の開催について 
 Ｑ１．円陣の開催を何で知りましたか？          

 

項目 回答数 

チラシ １５

知人の紹介 ４２

ホームページ １

その他 ２１

総計 ７９

 

２．全体会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

いしかわ地域づくり円陣２００８ 全体アンケート 

Ｑ２．開催地について希望がありますか？ 

 

項目 回答数 

奥能登 ６

中能登 １０

金沢 １６

加賀 １６

その他 １

総計 ４９

◆分科会報告はいかがでしたか？ 

・貴重な事例が聞けてこれからの活動の参考になった 
・パネリストが 3分間で、分科会に参加していない人にどう報告するかが大変難しいと感じた 
・地域の価値を発見するヒントを得た 
・興味がありながら参加できなかった各分科会の様子を知ることができ、有意義だった 
・自分が参加したところ以外の分科会はもう少し時間をかけないと分からないかも 
・「地域づくりは、物が売れないことには成功しない」参考になった 
・まちの特色が見えた 
・各団体の課題が明確になり良かった 
・よくまとめられた内容、味のある報告で満足できた 
・設定時間が短くて残念。もっともっと聞きたかった 
 
◆パネルディスカッションはいかがでしたか？ 

・｢価値をつなぐこと｣「かせぐこと」などに新たな視点を得た 
・いろいろなパネリストの意見があって、地域づくり、仲間づくりにいかしていきたい 
・大変参考になったが、直接現場に携わっている人をどんどんパネリストにしていただきたい 
・各分科会の発表者がそれぞれ実際にやっていることを話されたので、非常に興味深かった 
・パネリストの持つ知識がそれぞれ違って面白い（味噌の話、町屋の話）。仕組みづくりの事、も

っと聞きたかった 
・それぞれのパネリストの意見は参考になり、もっと努力しなければ、と感じた 
・それぞれの実践にもとづくエピソードはおもしろかった。しかし、分科会とのつながりは見えな

かった。別物？ 
・地域のまちおこしのいろいろな成功・失敗例が出てきて参考になった 
・人選にバラエティがあり面白かった。多方面からの意見も聞けた 
・地域の価値（資源）をどうやって発見していくのか？歴史や文化など気づくことから始まる 
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 ４．地域づくり円陣全体を通してお気づきの点や改善したら良いと思われることが

ありましたら自由に記述してください。 

・環境をテーマ、地産地消 
・人材育成、飯の食い方(稼ぎ方） 
・湯の町にもう一度、浴衣姿の客の闊歩を取り戻すには 
・シャッター通りやドーナツ化し、人の通りが減った町や通りをどうすればいいか 
・地域の団体の総点検(運営管理面） 
・横につながる問題発見行政解決手法(部局横断型解決型チーム） 
・地域課題を改善する事例(全国的に） 
・地域の高齢化対策の取り組み 
・中山間地活性化、中山間地域の高齢化対策、耕作牧畜地の活用策 
・プランニング、企画について 
・食をキーワードとした誘客対策 
・伝統、手づくり、個性 
・「２１世紀は発酵の時代」、石川における発酵とは？（文化、食品、土づくり etc） 
・活動内容や成果の広報の仕方、地域への浸透の計り方など、地域住民の関心と参加を促すことの

大切さの視点 
・水と食から地球を見直すのは良いテーマ 
・海 
・地域ブランド開発 
・食育など体験 
・エコとコミュニティビジネス 
・産業観光の開発 
・まちづくり 
・地域での子育て 
・まちの駅のネットワークづくりについて 
・開催地の特色を活かしたテーマ 
・地域のキャラクターを活用したまちづくり 
・まちのデザイン、景観、街並 
・観光におけるオーセンティシティの問題について。大学（教育機関）との連携について（まちづ

くり団体と） 
・祭りが持つ力からの地域づくり 
・コミュニティの新しいスタイルについて 

３．来年はどのようなテーマを希望しますか？ 

・今後も継続的に開催してほしい。継続は力なり！ 
・フィールドワークが勉強になった。全体会の中身が薄いような気がしたが、パネリストの話は勉

強になった。スタッフの皆さん、ありがとうございました 
・よそ者、ばか者、若者が必要である事を感じた。今後の活動の参考にしたい 
・このようなフォーラムを実施するにあたり、広く参加者を募るべき。参加者が少なく、周知不足

ではないのか。今回は都合により分科会のみ出席したが、次回は全体会にも参加したい 
・現在携わっている人ばかりが参加しているように思える。もっと一般の方が参加する場にしたほ

うがいいと思う 
・参加団体の活動状況や課題をまとめたレジュメがあればよかった 
・共通のテーマを分科会で考え、全体会（報告会）があれば、もっと有意義な円陣（時間）になる

と思った 
・テーマを深めるための進行、ヒントの投げかけ、ポイントを押さえながらメリハリの利いたコー

ディネートが必要 
・里山地域を考えると、やはりポイントは人だということに尽きると思った。今後はそういう“人”

をテーマにした分科会はいかがか 
・祭りは地域づくり、若者とのコミュニケーションづくり。石川の祭りについて検討してみては 
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地域の特産物も集まった  恒例！「地域づくり円陣」交流会 

全体会終了後には恒例の交流会を開催。会場には地域愛あふれる自慢の特産物が大集合した。

会の最後には全員で大きな円陣をつくり、ともに地域を盛り上げていくことを誓い合った。 

自慢の味がずらりと並びました
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●特産物紹介 

〔酒〕黒霧島／ミャンマーのそば焼酎／奥能登の酒／中能登の酒／加賀丸いも焼酎 
手取川・昭和九年 
〔菓子〕能美の星・メジャー松井サブレ／岐阜県飛騨市・みそせんべい／金沢大学のおせんべい／

県庁売店のクッキー／寺井のかきもち／六方焼（山代）／ヨシ子ばーちゃんの松波飴／七尾津向

交差点・ＭＯＲＩＴＡのチーズケーキ／羽咋鹿島路・りんごを使った菓子・羽咋まいもん創造塾 
〔食品〕郷土食・大呑の梅ジャム／キクイモｎｏ天ぷら／かも米で作ったおにぎり／鳥皮／白峰の

堅とうふ／美川のかす漬／美川のぬか漬／金沢 巻鰤／辰口柚子／竹の浦館・へしこ／へしこ／

中能登・古代米かきもち／のとの純な梅ジュース／能美特産・国造のゆず果汁／かも米 
〔工芸品〕九谷焼の飯わん 
〔その他〕國分／はとむぎチャン／元祖笹寿司２４ヶ作り押型 

フィナーレは全員で肩を組んで 

恒例のコール！ 

「えんじんえんじんえーんじん！！」 

地域を盛り上げていくことを誓い合って・・・ 
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「いしかわ地域づくり円陣 ２００８」実施報告書 

石川地域づくり協会事務局 

〒920-8580 金沢市鞍月 1-1 石川県企画振興部地域振興課内 
TEL:076-225-1312 FAX:076-225-1328 E-mail:chiiki1@pref.ishikawa.lg.jp 
http://www.pref.ishikawa.jp/shinkou/dukurikyou/index.htm 

石川地域づくり協会 メールマガジン配信中！ 

セミナーやイベント、助成金情報、コラムなど。地域づくり活動に役立つ情報です。 

登録ご希望の方はコチラへ！https://consol.neting.jp/mg/cf/ 
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